



しるやま

伊佐市立大口小学校

令和5年5月号

児童数400人



感動のおすそわけ

校長 垣内 秀一郎

ある日の朝、歩いてきた1年生が「校長先生こんな大きなかたつむりがいたよ。」と言って目を輝かせて話してくれました。いっしょにそのかたつむりを探してみると、歩道をよっこらせと歩いているかたつむりを発見。わたしが指でつまんで、ひょいと近くの垣根の下に移動すると。「どうしてそこに移すの」と1年生からの素朴な質問。『下の地面にいると人に踏まれてしまいそうだからだよ。』という。「そっかあ」と素敵な笑顔。その子たちは、きっと毎日、何か発見をしながら登校しているんだろうなあと思います。また、ある子は、朝会うと、変わった形の石を時々プレゼントしてくれます。三角だったり、まああるかったり、ハート型だったり、つるつるだったり。

子どもたちがくれるかわいい言葉や変わった形の石は、いわゆる「感動のおすそ分け」なんですね。忘れかけていたみずみずしい感動のプレゼントを、毎日いただいています。ありがとうございます！

子どもたちの見ている世界って、どんなものなんだろうと考えることはありませんか？いろいろなものが宝物に見えたり、新鮮な驚きに満ちた世界なのでしょう。わたしたち大人は気にも留めないものを、おもしろいと感じたり、意味を持たせたりします。いろいろなものが宝物に見え、新鮮な驚きに満ちた感動いっぱいの世界なのでしょう。そして、子どもたちは、その感動を共有しようとしてくれます。

大人にとってはただの石ころも、子どもにとってみると面白い形であったり、きれいな色であったり、特別なものに見える。子どもの感性ってすごいものです。その感性はいつか興味に変わります。そしてその興味は、可能性へと繋がります。だからこそ、その感性を刺激する体験をたくさんさせてあげたいものです。

それは特別な体験活動だけでなく、毎日の登下校時でもいろんな刺激になるものです。伊佐の四季折々をぜひ感性豊かな今の時期に感じさせることができたらいいなと感じています。そして、子どもたちの小さな感動を、そばにいる大人が共有することが何より大切です。『本当だね』『すごいね』『よく見つけたね』この言葉かけで、「感動のおすそわけ」を受け取ってくれたことを実感するのです。さらに「今日はどんな発見があった？」と問うことで、きっと子どもたちはいろんな視点で物事を見るようになると思います。子どもたちの生まれもった感性にさらに磨きをかけるような語りかけをそばにいる大人としておこなっていききたいものです。

★歩いて登下校!★

学校では、「歩いて登下校」を推奨しています。歩くことは、体や脳、心、健康などによいことがいくつもあります。

毎年度5月に実施している体力・運動能力調査（今年度は5・6年生対象）では、持久力や瞬発力、柔軟性、投力などが分かります。学校では、体育学習での運動量を確保し体力向上を目指していますが、1年間（約200日）歩いて登下校することも、体力向上につながります。歩くことには脳の活性化、ストレス解消など心身によい効果がいくつもあるとのことですので、すっきりと一日をスタートできるはずですよ。

一方、慌ただしい朝と違い、周りの様子を楽しんだり友達とおしゃべりしたりしながらの下校は、五感を磨いたり友達との関係を広げたり深めたりと日々子どもの成長に影響したくさんのプラスがあります。

安全に気を付けて、歩いて登下校させましょう。



4～5月の教育活動から



【「子ども110番の家」かけ込み訓練】

不審者に声をかけられた時の対処法を実演を交えて全校児童が学びました。協力いただいた110番の家や警察署の方から、防犯ブザーの扱いや駆け込んだ時の情報の伝え方について指導いただきました。



【交通安全教室】

警察署や青パト隊、交通安全協会の方を招いて、1～3年生は横断歩道の渡り方を、4～6年生は自転車の点検・正しい乗り方を学習しました。自分の命を守るための大切な学習です。4年生はこれで公道を自転車で乗ってよいことになります。



【いさドラゴンカップ 2023】

4ねんぶりに大会が開かれ、6年生から4チームが出場しました。息を合わせて漕ぐ一体感を味わえ、楽しい思い出にもなったことと思います。



【地震避難・保護者引き取り訓練】

地震が起こった際の身の守り方(机の下に隠れる、速やかに指定した場所に避難する)と、大雨・地震等により児童だけでの下校ができない場合の保護者引き取りの訓練を行いました。

雨天だったことから、今回は体育館に避難しましたが、全校児童が無言で5分以内に避難完了できました。

また、保護者引き取りは、各教室での受け取りと昨年度から変更しての実施でした。御協力ありがとうございました。

6月の行事予定



- 5日(月) プール開き
教育実習(4年1組)～16日
 - 8日(木) 児童選書会(3年,6年)
歯科検診(4年,6年2組)
 - 9日(金) 人権教室
 - 10日(土) 仲良し音楽(2年)
 - 13日(火) 伊佐さわやかあいさつ運動
 - 16日(金) スクールカウンセラー来校日
 - 19日(月) 家庭学習強調週間～23日
 - 21日(水) 学校保健委員会
 - 23日(金) カヌー体験・着衣泳(4年)
田植え(5年)
 - 29日(木) 授業参観・学級PTA 親業
- 毎週火曜日には、市教育相談員が来校します。保護者及び児童の相談ができます。
- ※ 行事の詳細については、学級だよりや案内文書等で御確認ください。

★★「安心安全メール登録内容」再確認をお願いします★★

学年・組が昨年度のままの方は、クラス単位のメールが届きませんので、変更をお願いします。